
孟凡利在全市扶贫开发工作会议上指出

坚坚定定不不移移完完成成脱脱贫贫攻攻坚坚任任务务
本报1月13日讯(记者 张

琪) 1月13日，市委、市政府召
开全市扶贫开发工作会议，市
委书记孟凡利主持会议并讲
话，市委副书记、市长张永霞讲
话。

孟凡利指出，要始终保持
强烈的民生情怀，切实增强做
好新形势下扶贫开发工作的政
治责任感和历史使命感。坚决
打赢脱贫攻坚战，是中央和省
委、省政府作出的重大决策部
署。各级各部门要把思想和行
动高度统一到打赢脱贫攻坚战
事关全面建成小康社会、事关
人民福祉、事关巩固党的执政
基础、事关国家长治久安的战
略定位上来，切实增强思想自
觉和行动自觉；高度统一到中

央和省委、省政府对新时期扶
贫开发形势任务的科学判断上
来，用心用力用情开展工作；高
度统一到坚持精准扶贫、精准
脱贫的基本方略上来，突出重
点、把握关键，不折不扣完成脱
贫攻坚任务。

孟凡利指出，要加快转变
工作理念、思路、方式，扎扎实
实推进精准扶贫、精准脱贫。要
加强调查核查，搞好精准化识
别，开展个性化帮扶，实行动态
化管理，夯实扶贫基础，要坚持
统筹兼顾，拓宽扶贫路径，实施
政策扶持与产业增收相融合，
增强造血功能；实施公共服务
与民生保障相融合，增强兜底
功能；实施精准扶贫与新型城
镇化相融合，增强支撑功能；实

施基层党建与社会包帮相融
合，增强联动功能。要创新方式
方法，完善资金扶持机制，激发
贫困群众活力，弘扬孝亲敬老
美德，提升扶贫实效。

孟凡利强调，要全面加强
组织领导，推动扶贫开发工作
任务不折不扣落到实处、收到
成效。要强化机构建设、搭建综
合平台，强化统筹协调、抓好责
任落实，强化督导考核、严格奖
惩兑现，强化用人导向、营造良
好氛围，勠力同心打赢脱贫攻
坚战，为全面建成小康社会、加
快建设经济文化强省、推动烟
台率先走在前列作出新的更大
贡献。

张永霞指出，脱贫攻坚是
一项重要政治任务，各级各部

门各单位一定要把思想和行
动统一到上级决策部署上来，
克服思维惯性，克服工作惯
性，克服标准惯性，不折不扣
完成工作任务。要实施特色种
养、农村电商、乡村旅游、光伏
发电“四大扶贫行动”，挖掘产
业扶贫攻坚内力。要用好财政
惠农、投融资、土地、社保“四
类脱贫政策”，加大脱贫攻坚
支持力度。要发挥家庭赡养、
集体经济拉动、教育培训引
导、社会力量参与“四个方面
作用”，形成脱贫攻坚合力。要
健全责任落实、驻村帮扶、识
贫认定和脱贫退出、考核督查

“四项工作机制”，压实脱贫攻
坚责任，确保按时完成脱贫攻
坚政治任务。

孟凡利会见韩国

驻青岛总领事

本报1月13日讯 (记者 张
琪 ) 12日，市委书记孟凡利在
东山宾馆会见韩国驻青岛总领
事李寿尊一行。市领导李树军、
杨丽参加会见。

孟凡利首先对客人的来访
表示欢迎，并简要介绍了烟台
市经济社会发展情况。他说，烟
台与韩国隔海相望，是两国距
离最近、交通最便利的城市之
一，是韩商投资最活跃、韩国企
业最密集地区之一，近年来双
方在经贸、文化、教育、卫生、旅
游等诸多领域开展了深入合
作，取得了丰硕成果。当前，中
韩两国友好合作关系不断向前
发展，尤其是中韩自贸协定的
生效实施，为烟台与韩国的交
流合作带来新的机遇。希望总
领事继续关心支持烟台经济社
会发展，积极推动中韩(烟台)产
业园、中韩铁路轮渡等重大项
目建设，为双方开展深层次交
流合作提供更多支持。我们将
一如既往地为在烟韩资企业和
侨民提供更加高效、便捷、优质
的服务。

李寿尊感谢烟台长期以来
给予韩资企业和侨民的关心帮
助，表示将继续为巩固双方友
好关系、加强交流合作作出新
的贡献。

中国电子口岸制卡

烟台受理点正式启用

本报1月13日讯 (记者 王
永军 ) 记者从烟台海关了解
到，为进一步减轻企业负担，降
低贸易成本，促进烟台外贸稳定
发展，自今年1月起，中国电子口
岸数据中心青岛分中心在烟台
海关设置电子口岸制卡受理点，
烟台市企业可选择到烟台受理
点办理电子口岸业务。

“烟台受理点的设立极大地
方便了企业，我们再也不用往返
青岛办理，既为我们节省了时
间，也节省了费用。”前来办理电
子口岸制卡业务的烟台森泽外
贸综合服务有限公司董晓燕说。

烟台受理点可以受理烟台
地区进出口企业的电子口岸卡
业务，除申请报关员卡及IKEY

卡业务外，电子口岸制卡、数字
证书更新、IC卡密钥解锁和企业
持卡信息变更等业务均可办理，
为企业进出口业务开展提供了
便利。

烟大运动训练专业

今年招收150人

本报1月13日讯 (记者 李
楠楠) 13日，记者从烟大获悉，
烟台大学公布运动训练专业招
生简章。今年，烟大将在9个项目
中招收150人，3月1日起考生集
中报名。

招生的9个项目分别是田
径、篮球、举重、柔道、跆拳道、
古典摔跤、自由摔跤、羽毛球、
拳击。符合高考报名条件，且具
备所列招生项目二级运动员
(含)以上运动技术等级称号的
考生，可于3月1日-15日在“中国
运 动 员 文 化 教 育 网 ”
(www.ydyeducation.com)体育单
招考试系统中进行考试报名。

4月27日-28日，烟大将进行
专项测试。文化考试时间为4月23
-24日，科目为语文、数学、政治、
英语。4月15日-23日，考生可登录
中国运动员文件教育网的招生系
统打印文化考试准考证。

小小学学4455人人//班班，，中中学学5500人人//班班
烟台再出方案，2017年底解决中小学大班额问题
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本报记者 李楠楠

13日，记者从市教育局获悉，日前，烟台市出台解决城镇普
通中小学大班额问题专项规划与工作方案，力争用3年时间，即
到2017年底，完成解决城镇普通中小学大班额问题。

现状：

小学高中大班额
问题过半

据介绍，全市共有普通中小
学校575所，在校生56 . 62万人，班
级总数11822个。其中，小学316

所，在校生2 7 . 1 4万人，班级数
5834个，其中大班额班级数3073

个 ( 6 5 人以上班额 1 4 3 个 ) ，占
52 . 7%，超额学生数2 . 71万人；初
中213所，在校生19 . 71万人，班级
数4 1 3 2个，其中大班额班级数
1524个(65人以上班额180个)，占
36 . 9%，超额学生数1 . 18万人；高
中46所，在校生9 . 76万人，班级数
1856个，其中大班额班级数928个
(65人以上班额15个)，占50%，超
额学生数0 . 62万人。

措施：

到2017年底
将建设学校178所

根据烟台市人口结构、学龄
人口变动趋势、计生政策调整等
因素，按照小学45人/班、中学50

人/班的标准，到2017年底，烟台
市需投入资金620960万元，新增
用地4667 . 28亩，建设学校178所，
新增校舍155 . 2万平方米，新增班
级2662个，增加教职工4911人。其
中：

小学需投入资金257400万
元，新增用地1971 . 63亩，建设学
校97所，新增校舍62 . 8万平方米，
新增班级1 2 8 5个，增加教职工
2185人。

初中需投入资金272406万
元，新增用地2020亩，建设学校73

所，新增校舍71 . 2万平方米，新增
班级1262个，增加教职工2463人。

高中需投入资金91155万元，
新增用地666亩，建设学校8所，
新增校舍21 . 2万平方米，新增班
级115个，增加教职工263人。

2 0 1 5 年 底 前 ，投 入 资 金
189243万元，解决用地1045亩，建
设学校55所，新增校舍43 . 7万平
方米，新增班级551个，新增教职
工586人。

2 0 1 6 年 底 前 ，投 入 资 金
177939万元，解决用地1220亩，建
设学校65所，新增校舍46 . 6万平
方米，新增班级833个，新增教职
工2355人。

2 0 1 7 年 底 前 ，投 入 资 金
253778万元，解决用地2403亩，建
设学校58所，新增校舍65万平方
米，新增班级1278个，新增教职
工1970人。

县市区主要领导对大班额问题负总责

实行目标责任制，市政
府与各县市区政府(管委)签
订责任书，县级政府主要领
导对解决大班额问题负总
责。

根据省政府要求，解决
大班额要解决存量和增量两
个问题，既要把现有大班额
消除掉，也要防止出现新的
大 班 额 。各 县 市 区 要 按 照
2015—2017年解决大班额问

题的专项规划和实施方案，
确保校舍、用地、资金、教职
工等各项规划任务的全面落
实，按照学校建成时间表和
路线图，适时将进展在媒体
公示，接受社会监督。

按照“同步规划、同步建
设、同步交付使用”的原则，
对已建成的居住区，在规划
条件和开发项目建设条件意
见书中未载明建设投资来源

的教育设施，由政府负责，在
2017年底前建成后，交由教
育部门管理。对违反规划，在
教育设施用地上进行其他项
目建设的，要依法追究责任，
责令其自行拆除，限期按规
划要求完成中小学配套建
设。

加强统筹规划，将中小
学教育用地纳入土地利用总
体规划。

利用专户编制补充短缺的专任教师

定期根据在校生人数增
减情况，核定教职工编制，新
建学校按办学标准和招生规
模确定教师编制，同时加强
对中小学整体超编满编县市
区的检查指导，在编制总量
内，督促其尽快建立临时周
转编制专户，及时利用专户
编制补充中小学短缺的专任
教师。

用2年时间，将现有空编

的中小学教师岗位和新建学
校需求的教师补充到位。积
极推进中小学教师“县管校
聘”管理改革，深入开展义务
教育学校校长教师交流轮岗
制度，强化县域内对教师资
源的统筹配置和有效管理。

2015—2017年，安排专项
资金对县市区解决城镇大班
额问题进行奖补。各县市区
要落实经费投入主体责任，

保障解决大班额问题资金需
求。严格落实教育费附加、地
方教育附加征收和使用政
策，落实从土地出让收益中
计提10%、从彩票公益金中安
排一定比例用于教育等政
策。同时，拓宽资金来源渠
道，协调烟台银行，增加大额
长期信贷资金和政策性贷款
规模，为解决大班额问题提
供金融服务。

禁止变相择校导致的大班额现象

市、县两级教育主管部
门要大力支持企业、社会团
体和个人等社会力量通过独
资、合资、合作等形式举办中
小学校。采取派出公办教师
支教、购买学位、落实非营利
性民办学校与公办学校教师
社会保障同等待遇等措施，
支持社会力量办学。

按照省政府要求和市政
府规划，2017年底解决城镇普
通中小学大班额问题。从2018

年秋季开始，所有中小学均按
照小学45人/班、中学50人/班
的标准确定学校招生班级数、
招生计划，任何学校不得突破
公示的招生计划和招生限额，
禁止因招生不规范或变相收

取择校生而产生大班额的现
象，进一步避免以转学、插班
等形式增大学校原有班额。

市政府督查室将定期开
展督查和调度，对各县 (市、
区)解决大班额问题进展情况
进行通报。对因工作不力造
成大班额问题不能及时解决
的，严肃追究责任。

目前全市高中
大班额问题过半
(资料片)。 本报记
者 李楠楠 摄
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